

ABSTAK

Skripsi dengan judul “Upaya Pondok Pesantren dalam Meningkatkan Nilai-Nilai Keagamaan di Pondok Pesantren Sulaiman Gandusari Trenggalek” ini ditulis oleh Pratama Dicky Martino, NIM.1721143331, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, yang dibimbing oleh Hj.ST.Noer Farida Laila,MA.

Kata Kunci : Upaya Pondok Pesantren, Nilai Keagamaan

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh faktor perubahan moral santri dikarenakan perkembangan budaya dan teknologi. Fenomena tersebut akibat kurangnya perhatian dari pihak terkait dan pengaruh dari lingkungan. Khususnya santri yang menempuh pendidikan formal di luar pondok pesantren, mereka akan dapat bergaul bebas dengan teman dan dunia luar, yang belum tentu mereka dapat menyaring hal-hal yang bersifat negatif dari luar tersebut. Oleh karena itu ini menjadi salah satu tantangan bagi pondok pesantren untuk membekali atau membuat semua santrinya yang khususnya menempuh pendidikan formal di sekolah umum agar dapat membentengi dirinya dan dapat menyaring hal-hal yang bersifat negatif dari luar. Untuk terwujudnya hal tersebut maka pondok pesantren berupaya memberikan pemahaman serta peningkatan nilai keagamaan terhadap santri agar muncul rasa ketaqwaan dan akhlaq yang baik.

Fokus masalah dalam penelitian ini : 1) bagaimana upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai aqidah ; 2) bagaimana upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai syariah ; 3) bagaimana upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai akhlaq. Adapun tujuan dalam penelitian ini adalah : 1) untuk mengetahui dan mendeskripsikan upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai aqidah ; 2) untuk mengetahui dan mendeskripsikan upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai syariah ; 3) untuk mengetahui dan mendeskripsikan upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai akhlaq.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dan jenis penelitian studi kasus. Dalam pengumpulan data penelitian menggunakan metode wawancara semi terstruktur, observasi dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis Miles and Huberman yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan guna mengecek keabsahan temuan peneliti menggunakan perpanjangan waktu pengamatan, triangulasi, dan pembahasan teman sejawat.

Hasil dari penelitian yang dilakukan oleh peneliti adalah: *Pertama*, upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai aqidah adalah dengan cara memberikan keyakinan tentang ke-Esa-an Allah, menanamkan rasa cinta kepada Nabi dan Rasullullah, mengajarkan Al-Qur'an. *Kedua*, upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai syariah adalah dengan cara keteladanan, pembiasaan,

dan hukuman. *Ketiga*, upaya pondok pesantren dalam meningkatkan nilai akhlak adalah dengan cara mengajarkan ta'dhim, tanggung jawab, dan amanah.

ABSTRACT

Thesis entitled by "Effort of Boarding School for Increasing Values of Religious in Sulaiman Boarding School Gandusari Trenggalek" written by Pratama Dicky Martino, prime university student number 1721143331, Islamic Education Department, Faculty of Education and Teaching Science, State Islamic Institute of Tulungagung, advisor: Hj.ST.Noer Farida Laila,MA.

Keywords: *Effort of Boarding School, Religious Value*

Background of this research is Student's moral change due to culture and technology development. This phenomenon is caused by lack of attention from relevant parties and environment effect. Especially for boarding school student that study in formal education outside boarding school, they will be able to be free friends and outside of world, which they can not filter yet negative effect from outside. Therefore this is one of the challenge for boarding school for equipping or making all his students especially taking formal education in the public schools in order to fortify himself and can filter the negative effect from outside. For that realization so that boarding school must attempt to provide an understanding and an increase the student's religious value to appear sense of faith and good moral.

Problem focus in this research are: 1) how is effort of boarding school in increasing belief value; 2) how is effort of boarding school in increasing sharia value; 3) how is effort of boarding school in increasing moral value. Purpose of this research are: 1) to know and describe the efforts the boarding school in the increases value aqidah; 2) to know and describe effort of boarding school in increasing sharia value; 3) to know and describe effort of boarding school in increasing moral value.

This research uses qualitative approach and case study type. Data collection method uses half structured interview, observation and documentation. Data analysis method uses miles and huberman's analysis for data collection, data reduction, data presentation and withdrawal conclusion. while to check the researcher's finding validity uses an extension of time observation, triangulation, and discussion with mates.

The results of this research are: first, effort of boarding school in increasing belief value are giving beliefs about the onenes of God, growing up for loving the Prophet and Allah's Apostle, teaching the holly koran. Second, effort of boarding school in increasing sharia value are by giving example, habituation, and punishment. Third, effort of boarding school in increasing moral value are teaching obedience , responsibility, and trust.

الملخص

البحث العلمي بالعنوان "جهد المعهد في تحسين قيمة ديني التلاميذ في المعهد سليمان غندوساري ترغالك" كتبه فرتاما ديكي مرتينو، رقم دفتر القيد: ١٧٢١١٤٣٣٣١، قسم تعليم دين الإسلام، كلية التربية و العلوم التعليمية، الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، المشرفة: ستي نور فارد ليلا، الحجة، الماجستير.

كلمات الرئيسية: جهد المعهد، قيمة الدين

الخلفية من هذا البحث العلمي يعني عامل تغييرات الأدبية التلاميذ بسبب تطوير ثقافة والتكنولوجيا. هذه الظاهرة بسبب نقص الانتباه من الأطراف ذات الصلة وتأثير البيئة. و لا سيما التلاميذ الذي يتعلم في المدرسة الرسمي خارج المعهد، سوف يمكن أن يتعامل مع الأصدقاء و العالم الخارجي، ليست بالضرورة أنهم يمكن تحديد الأشياء التي سلبية من الخارج. لذلك هذا أن تكون واحدة من التحدي في المعهد لتجهيز أو جعل جميع التلاميذ خاصة اتخاذ التعليم الرسمي في المدارس الحكومية من أجل لتحسين نفسه، و يمكن تحديد الأشياء سلبية من الخارج. و على تحقيق ذلك ثم المعهد محاولة لتقديم فهم و تحسين قيمة الدينية إلى التلاميذ لتظهر الشعور الإيمان والأخلاق جيدة.

مسائل البحث في هذا البحث العلمي: (١) كيف جهد المعهد في تحسين قيمة العقيدة، (٢) كيف جهد المعهد في تحسين قيمة الشريعة، (٣) كيف جهد المعهد في تحسين قيمة الأخلاق. الاغرض في هذا البحث العلمي: (١) لتعريف و لوصف جهد المعهد في تحسين قيمة العقيدة، (٢) لتعريف و لوصف جهد المعهد في تحسين قيمة الشريعة، (٣) لتعريف و لوصف جهد المعهد في تحسين قيمة الأخلاق.

يستخدم هذا البحث بمدخل الكيفي بجنس البحث أي الدراسة الحالة. أما طريقة جمع الحقائق مستخدم في هذا البحث: (١) المقابلة بنصف التركيب، (٢)

المشاهدة, ٣) الوثيقة.. طريقة تحليل الحقائق باستخدام تحليل ميل و هوبيرمان أي جمع الحقائق و تقليل الحقائق و تمثيل الحقائق و انسحاب النتيجة. في حين للتحقق من صحة النتائج, يستخدم الباحث عن طريق امتدادا الوقت و الملاحظ و التثليث و المناقشة مع الزميل.

نتيجة البحث في هذا البحث العلمي: أولا, جهد المعهد في تحسين قيمة العقيدة بوسيلة عطاً المعتقدات أن الله واحد و تضمين الحب إلى النبي والرسول و تعليم القرآن. ثانيا, جهد المعهد في تحسين قيمة الشريعة بطريق سبيل المثال و التعود و المعاقبة. ثالثا, جهد المعهد في تحسين قيمة الأخلاق بكيفية تعليم التعظيم و المسؤولية و الثقة.